

## 15 Rue de la cure

Aucune certitude mais plusieurs hypothèses sur l'origine de ce nom.

Si la relation avec la signification du mot cure est quasiment certain, on ne peut pas affirmer pourquoi avoir dénommé cette rue : Rue de la cure.

L'étymologie nous donne certes, un sérieux indice : Il s'agit de cure, c'est-à-dire, de porter soin, de nettoyer.

D'où plusieurs hypothèses :

- Une « cure » (religieusement le « curé » est celui qui soigne, qui nettoie les âmes) ou presbytère, est le nom de la résidence du prêtre curé de la paroisse.

Un curé aurait-il habité cette rue ?

- Un fossé en serait-il l'origine ? Le fossé a pour fonction de soigner l'espace, de favoriser l'écoulement des eaux. Ce fossé portant le nom de sa fonction aurait pu drainer des eaux dans le Rieu de Foyro.

- Un cloaque y aurait-il été positionné ? Aucun indice ne permet de l'affirmer d'autant que trois lieux de cloaques sont signalés plusieurs fois dans les archives de la ville mais jamais un cloaque n'est mentionné ici. A contrario, rien ne permet d'affirmer qu'il n'y en avait pas.

On ne sait pas, non plus, à partir de quand, les Piolénois ont nommé cette rue et ce quartier la Cure.

Devant ce manque d'indices, il est impossible à ce jour de donner l'origine de cette dénomination. Mais le hasard de l'heuristique est toujours source d'espoir.

Alors, dans un temps plus ou moins long, nous pourrons peut-être savoir pourquoi « rue de la cure ».